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Ata da Trigésima Sétima Sessio Ordinaria do Primeiro Periodo da): TéHeeiti"Sessio
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada nodia vinte ¢ trés de mhio do ano de dois
mil ¢ vinte ¢ trés, no Plenatio Benedito Magalhes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, e iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador JK DO POVAO (PSDB) Tegistrou sobre as reclamagées de
servidores em relago a essa dispensa do Executivo ao pessoal da educagaio,da sate e diversos
sctores da Prefeitura. Relembrou que sempre foi a favor do enxugamento da maquina, que n&ovai
criticar 0 prefeito se isso for o caso. Porém, tem chegado algumas reclamagées em relagdio aos
contratos do ProcessoSeletivo. Segundo ele, esto encerrando os contratos antes da dataprevista
de dois anos, portanto, é algo que deve ser averiguado. Também chamou a atengao do poder
pliblico quantoa dispensa dos vigias de escolas ¢ pessoas que trabalham no setor administrativo.
Relatou que esté com contracheque do filho dosecretario de Goveno que esta ganhando 7.000 mil
no Hospital Municipal, comodiretor de servigos de manutengdo. Enfatizou ser nepotismo, ¢ que
deve encaminhar documento através do seu juridico ao Ministério Publico ¢ pedir ao éreao que
faga uma investigagio sobre nepotismo na Prefeitura de Santarém. Ressaltou que, se for para
mexer, que seja o pessoal de indicagao politica, como parentes de politicos ¢ parentes de secretarios
que esto na Folha usufruindo do bem publico sem fazer concurso piiblico, O vereador BIGA.
KALAHARE (PT) registrou que estd entrando com duas indicagdes ao Proconde Santarém e a0
Procondo Estado. Ressaltou que sabemque o prego da gasolina e do gas baixaram, mas tem muitas
distribuidoras no municipio € nos municipios vizinhos que esto se aproveitando e ndo baixando
08 pregos. Informou que jé esto entrando com esse pedido ao Procon para que faga a fiscalizagio
para que a populagiio possa sentir a diferenca e poder usufiuir do prego do combustivel baixo.
Também fez umacritica a Secretaria Municipal de Infraestrutura - SEMINFRA para que aproveite
esse momento de sol para melhorias nas vias das periferias, pois ha muitas ruas que esto
inacessiveis por conta das chuvas recentes. O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL)
informou que estiveram reunindo com os juridicos do SINPROSAN, Secretaria Municipal de
Educagiio, e Camara de Santarém para discutir a respeito de um projeto de corregiioa respeito do
precatorio, porque noprojeto que a Casa aprovou, os recursos do Fundeb nao seriam rateados da
forma correla, pois ficou de fora o 13.°e as férias. Disse quej existe um entendimento com 0
Executivo ea SEMED. Na oportunidade, explicou as corregies de inclusio, registrando que ha
uma previsio que até o dia 15 de junho possacair a primeira parcela nos cofres da prefeitura. Em
outro assunto, citou a classe trabalhadora de outros sindicatos comoo dos comerciarios, hotelaria,
da construgao civil que tiveram uma participagdo direta em sua campanha. Afirmou que nio
compactua comaforma que foi feita as demisses desses profissionais que recebem um salirio
minim, pois sabem que a oferta de trabalho no municipio de Santarém esta escassa, Destacou que
tem certeza que © prefeito, juntamente com a secretéria, e representatividade da classe
trabalhadora, possamchegar a um entendimento ¢ retornar os servidores ao scu posto de trabalho.
Citou sobre a importéncia da realizagao de concurso publico para a qualidade no servigo ptiblico.
© vereador ERASMO MATA (UNIAO BRASIL) fez agradecimentos a todos os colegas
vercadores que manifestaram solidariedade pela Pascoa eternado scu pai. Emseguida, registrou
que na ultima sexta-feira, o prefeito Nélio Aguiar, através de uma coletiva de imprensa, divulgou
a programagao de aniversirio dos 362 anos de Santarém, Na ocasitio, leu a mensagemdo prefeito
referente a programagao dos 362 anos da Pérola do Tapajés que serio comemorados com muitas
obras, muitas agdes ¢ grandes conquistas para populagao. Ainda, enfatizou que se vive em um
momento muito grave da economia do pais, onde passaram por uma eleigdo muito disputada,
retornando o Presidente Lula ao poder. Argumentou que ha ainda uma crise da questdo salarial, de
emprego, € que o empresariado no acredita no atual governo, Enfatizou que 0 municipio, nos
Uiltimos anos, tem recebido muitos recursos, fruto de um trabalho em equipe. Espera que possam
assumir um compromisso ¢ tentar buscar meios para que a populaco possa cada vez mais se
fortalecer. O vereador ANDREO RASERA (MDB) relatou que esteve em visita a Secretaria

CAMARA MUNICIPAL DE SANTAREM

Aprovado en TWO) iseusso



PODER LEGISLATIVO
BU A CAMARA MUNICIPAL DE SANTAREM

CAMARA DEPARTAMENTO LEGISLATIVO
Municipal de Meio Ambiente - SEMMA, onde teve a oportunidade de conversar comosecretario
Jo&o Paiva, sobre 0 que estd ocorrendo no municipio de Santarém em relag&o aos loteamentos
clandestinos que tem surgido de maneira muito vultuosa. Destacou que ainda nfo chegou a
Secretaria de Habitagao, onde pretende conversar coma sccretria para saber também se existem,
dentro desses novos empreendimentos, 0 ordenamento do municipio. Também esteve na Secretaria
de Mobilidade ¢ Transito — SMT, tratando em relagao aos abrigos de dnibus. Segundoele, existem
varios abrigos de dnibus em Santarém que nfo tem cobertura. Disse que osecretirio Ihe relatou
que um dos pedidosa serematendidossera referente ao abrigo de énibus no bairro Vigia. Também
fez uma reflexio em cima da fala do vereador Frasmo Maia, ressaltando que a preocupacao
também écom que esta se vivendo em Santarém, Relatou que a decisio da Ministra Marina Silva
sobre a questo da exploragao de petréleo, ainda nao é exploragtio, seria apenas uma sonda que a
Petrobras tem instalada na foz do Rio Amazonas, que precisa dar continuidade oufazer a pesquisa
para saber se realmente, nos subsolos da Foz do Amazonas, existe petréleo. E, quando se fala em
petrdleo na regizio amazénica, frisa emseu discurso que ninguém de forma irracional vai explorar.
¢ degradar o meio ambiente. Registrou que defende uma exploragao sustentivel, com bastante
responsabilidade, mas que tem que ficar as potencialidades da floresta, que ¢ 0 ecoturismo. O
vereador ALEXANDRE MADURO (MDB) registrou que esteve no INCRA acompanhado do
vereador Jander Ilson Pereira, onde dialogaram com  senhor Marcio, responsavel pelo setor de
conciliagiio agraria, para tratar da area que precisa ser disponibilizada para a instalagdo das torres
de energia, que vai interligar a regio do Tapard a regitio do Aritapera. Confirmou que estar indo
até o Tapara, dialogar coma comunidade e fazer com que essaobra, que esté paralisada por um
titular de uma Area que esté impossibilitando que ela passe por dentro doseu terreno. possa
avangar. Relatou também, que esteve na SEMAP fazendo alguns questionamentos ao scerctario,
inclusive, apresentou um outro pedido de informagao relacionado aos boxes de mercado, que sio
administrados pela Secretaria de Agricultura e Pesca. Registrou que Santarém tem 709 boxes,
havendo apenas 112 boxes disponiveis. Comunicou que esta na relagtio dos que vao para a licitagtio
com edital publicado, mais de 80. Sendo que existe um TAC que o MP, juntamente com 0
municipio, validado por esta casa em 2015, que regulou que, nos proximos dez anos, as pessoas
que ja estavam ocupandoos boxes permaneceriam nele. Masa partir de 2025, todos esses boxes
entrariam na licitagdo novamente. 0 problema é que so mais de 100 boxes
chamamento publico para licitagZio nunca é preenchido. Portanto, sugeriu a Camara propor a0
prefeito Nélio Aguiar, que pudessem reunir com 0 Ministério Publico. e fazer uma provocagao de
rediscutir 0 TAC, € saber se existe possibilidade de flexibilizar. O vereador GERLANDE
CASTRO (PSB) relatou que teve a oportunidade de participar da inauguragio da Escola Sao
Francisco na comunidade Igarapé Agu do Ituqui, um sonho antigo daquela regio. Registrou sua
felicidade pela conquista do pleito, que foi uma solicitago do seu mandato. Em seguida, registrou
que esteve em algumas comunidades comoCachoeira do Arua e Sao Pedro, onde levou seu projeto
social coma sua equipe de odontélogos, onde varios comunitéirios foram atendidos. Sobre a
comunidade de Sao Pedro, destacou que é uma regitio muito carente, que precisa do Barco Abaré,
que & uma politica que tem que ser discutida para atender a populagdo. Finalizou também
mencionando sobre a responsabilidade do INCRA, sugerindo que est na hora deir @ regio do
Planalto fazer levantamento, verificar onde precisa melhorar, comofoi feito no governo do
primeiro mandato do presidente Lula, que melhorou toda essa regio. Destacou que esta na hora
do érgio pér o pé no chao ¢ fazer uma parceria com a SEMMA,para que possam assentar,
direcionar e trabalhar nessa diregio, O vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO
BRASIL) voltou a fazer um apelo ao INCRA em relac&o ao assentamento. Registrou que o que
foi prometido nao foi cumprido até hoje, inclusive o sonho do povo do Lago Grandede se tomar
municipio. Disse que tem contato com  povo de la, por exemplo, os pescadores, sempre a grande
maioria, tem esse desejo, Em relagdio ao INCRA, na regio de varzea, hoje estavam fazendo uma
avaliagdo com o vereador Alexandre Maduro. Relatou que na reunido, o INCRA tinha muito
recurso, inclusive na época do presidente Lula. Entdo, espera-se que no proximoorgamento, 0
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Incra possa receber um recurso maior para que © que foi prometido seja cumprido. Destacou que
precisam, rapidamente, de uma agéio do Incra que, na minha opinifo, esta lento nessa situagao,
precisam que 0 drgao assuma o seu papel de gerenciar todos esses problemas que vem ocorrendo
tiointerior. O vereador ENF, MURILO TOLENTINO (PSC) mencionou sobre 0 racismo solrido
pelo jogador brasileiro Vinicius Jinior, na Europa. Destacou ser sensivel ao jogador, enfatizando
scr uma atitude inaceitavel. Explicou que devemeducar os filhos a respeitar 0 proximo, e que uma
providénciadeve scr tomada quanto a essa questZio. Mudando de assunto, relatou que tem recebido
emseu gabinete profissionais da satide que foram demitidos. Destacou que sabe que 0 municipio
tem que seguir a Lei de Responsabilidade Fiscal,¢as demissdes nfo estio, como colocado aqui,
injustas, Eu you usar o exemplo, de duas servidoras que chegaram em seu gabinete, era uma
enfermeira uma técnica que foram demitidas do CAPS AD. Uma tinhaoito anosde servigo ¢ a
outra vinte, cntfio passou governos ¢ devem ter feito umbom trabalho, mas foram demitidas agora
por causa da Lei de Responsabilidade Fiscal. Acha que tem que ver realmente quem precisa e
quem realmente esta fazendo um trabalho que é importante. Também mencionou que gostaria de
tirar uma ditvida na questio do projeto referente ao precatério, para assim, também sanar as
diividas da populagiio. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem
do Dia, com a discussdo da ata do dia 15 de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade, Fm
continuidade, houve a Icitura dos expedientes recebidos: MEMO. 0--/2023 — GAB, Ver. Carlos
Silva (PSC); MEMO 00/2023 — GAB. Ver. Angelo Tapajés (REPUBLICANOS); OF. 00/2023 —

GAB. Prefeito. Foram encaminhadosascomissdes pertinentes: Projeto de Lei 1826"
autoria do Poder Executivo, que DISPOE SOBRE ABERTURA DE CREDITO SUPLEMENTS
NO VALOR RS _11.736,741,16 REAIS, PARA A SECRETARIA MUNICIPAL DE
AGRICULTURA E PESCA E DA OUTRAS PROVIDENCIAS; Projeto de Lei 1825/2023, de
autoria do Poder Executivo, que DISPOE SOBRE ABERTURA DE CREDITO ESPECIAL, NO
VALOR DE R$ 328.000,00 REAIS, PARA A_ SECRETARIA MUNICIPAL DE
AGRICULTURA E PESCA E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. Emseguida, transcorreu para
Segunda Parte da Ordem do Dia com discussie c votagio das matérias em pauta,
TRABALHOS APROVADOS: Mogaode Aplausos 176/2023, de autoria do vereador Aguinaldo
Promisséria (Uniéo Brasil); Mogao de Aplausos 17/2023,de autoria do vereador Carlos Martins
(P11); requerimentos 1133, 1134. 1135, 1142, 1143, 1204, 1205, 1206, 1207, 1241 a 1248, 1241 a
1248, 1273 a 1279, 1304 a 1310/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promis:
Brasil); requerimentos 1155 ¢ 1221/2023, de autoria do vereador Jander Ison Pereira (Unido
Brasil); requerimentos 1178 a 1182, 1212, 1214, 1215, 1216, 1231, 1249 a 1253, 1286 a
1290/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos 1184, 1218, 1219, 1220,
1255 ¢ 1256/2023, de autoria do vereador Ent. Murilo Tolentino (PSC); requerimentos 1185 a
1189, 1263 a 1268, 1282, 1301, 1302 e 1303/2023, de autoria do vereador Elielton Lira
(AVANTE): requerimentos 1213, 1217/2023, de autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB);
requerimentos 1229, 1230, 1292, 1293/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT);
requerimentos 1258 a 1262, 1297 a 1300/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB);
requerimentos 1198 a 1203, 1225 a 1228, 1269 a 1273/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha
(MDB); Indicagdes 195 a 211, 214 a 218/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria

(Unido Brasil); Indicagao 202/2023, de autoria do vereador JanderTIson Pereira (Unio Brasil);
Indicagdes 205 ¢ 206/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Indicagdes 207 €
208/2023, de autoria do vereador Silvio Neto (Uinido Brasil); Indicagdes 212. 213/2023, de autoria
do vereador Alexandre Maduro (MDB). Concluido a pauta, 0 presidente SILVIO DOS SANTOS
NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para proxima sessio.
VEREADORES PRESENTES: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL
ANDREO RASERA (MDBDIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB); ENF.
MURILO TOLENTINO (PSC); ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO
(UNIAO BRASIL); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO
(PSDB); BIGA KALAHARE (PT); ERLON ROCHA (MDB); ADRIANA ALMEIDA
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(MDB); ELIELTON LIRA (AVANTE); PROF, JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON
PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB); ANGELO TAPAJOS
(REPUBLICANOS); GERLANDE CASTRO (PSB); ALYSSON PONTES (PSD).
VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: CARLOS MARTINS (PT); DIDI
FELEOL (PP); JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA (P! . VEREADOR
LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a
ata, que depois de lida, discutida  aprovada serd assinada por quem de direito.
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